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Il CER parla all' Europa di innovazione tecnologica
per l' irrigazione

Il Consorzio per il Canale EmilianoRomagnolo
ha presentato all' Europa i risultati ottenuti in
ambito tecnologico in materia di risparmio
idrico e di uso efficiente della risorsa acqua in
occasione dell' incontro organizzato dall'
EUWMA ,   E u r o p e a n  Un i o n   o f  Wa t e r
Management Associat ions   Parma, 16
settembre 2014  Il CER mostra all' Europa gli
importanti risultati ottenuti dall' attività di
ricerca e sperimentazione , svolta in questi
anni, in materia di risparmio idrico e di uso
efficiente della risorsa acqua. Gli esiti del
lavoro svolto dal Cer sono stati presentati dal
diret tore generale Paolo Mannini  e dal
Presidente dell' ANBI (Associazione Nazionale
Bonifiche ed Irrigazioni) Massimo Gargano, in
occasione dell' incontro organizzato dall'
EUWMA   ( Eu r o p ean  Un i o n   o f  Wa t e r
Management Associat ions),  organismo
europeo, cui aderiscono le Associazioni
Nazionali delle Bonifiche e Irrigazioni operanti
in 9 Paesi. L' incontro mira ad incrementare la
cooperazione, in materia di gestione idrica ,
a t t raverso  lo  scambio  d i  conoscenze,
esperienze e punti di vista tra i vari membri. In
particolare il CER, visti gli importanti risultati
ottenuti, è stato chiamato a trattare il tema dell'
innovazione tecnologica delle modalità irrigue
italiane . Da sempre, infatti, l' attività del Consorzio è sviluppata intorno all' agricoltura, settore trainante
dell' intera economia dell' EmiliaRomagna, produttrice di eccellenze agroalimentari di livello
internazionale. Il Canale EmilianoRomagnolo grazie allo studio e all' impiego di tecniche irrigue, tra le
più innovative a livello internazionale, fornisce un supporto fondamentale alle aziende agricole,
contribuendo a mantenere alti gli standard delle produzioni. Il CER, inoltre, progetta e mette a
disposizione strumenti che mirano al raggiungimento di obiettivi, sia in termini di risparmio idrico che di
ottimizzazione dell' uso dell' acqua, in particolare per l' irrigazione. Quello che ha riscosso maggior
successo a livello internazionale è sicuramente Irriframe , un portale web che aiuta gli agricoltori a
scegliere il momento irriguo e il volume di portata di acqua, con il duplice obbiettivo di risparmiare
acqua e denaro, migliorando la produttività delle colture. (Fonte: ufficio stampa CER)
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FIERA STAMATTINA ALLE 9.30 TAGLIO DEL NASTRO.

Il ministro Galletti all' incontro su bonifiche e nuove
tecnologie

E' AFFIDATO al Ministro dell' Ambiente Gian
Luca Galletti (nella foto) , il saluto inaugurale di
RemTech Expo (www.remtechexpo.com), l'
evento più specializzato in Italia sulle bonifiche
dei siti contaminati e la riqualificazione del
territorio, in programma alla Fiera di Ferrara
da oggi a venerdì. Il taglio del nastro è previsto
per le 9.30, assieme alle autorità.Non meno
prestigiosa la ricca platea degli stakeholder
che parteciperanno a questa edizione: le
Regioni  e  i  Comuni ,   Ispra e  le  Arpa,   l '
industria, il comparto oil, i Porti, le Autostrade,
le Ferrovie, i Consorzi di bonifica. Tra le
migl ior i   imprese di  servizi  e  tecnologie
presenti a RemTech, alcune conferme di
spicco riguardano Saipem, Syndial ed Eni. Un
ruolo centrale nella definizione dei contenuti
sarà ricoperto da università e centri di ricerca,
por ta to r i  d i  p roge t t i   eu rope i  e  d i  a l ta
conoscenza, professionisti, associazioni con le
quali sono state siglate importanti convenzioni,
e dagli esperti del Comitato Scientifico e di
Indirizzo.
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Economia e Lavoro , Primo Piano.

Il ministro Galletti inaugura Remtech Expo
Il gotha delle bonifiche si riunisce a Ferrara per discutere della riqualificazione del
territorio.

Sarà affidato al ministro dell' Ambiente e della
Tutela del Territorio e del Mare, Gian Luca
Galletti, il saluto inaugurale di RemTech Expo,
l '  evento più specializzato in Ital ia sulle
b o n i f i c h e   d e i   s i t i   c o n t am i n a t i   e   l a
riqualificazione del territorio, in programma
alla Fiera di Ferrara dal 17 al 19 settembre. Il
taglio del nastro che darà ufficialmente il via
alla manifestazione è in programma domani,
mercoledì 17 settembre, alle 9.30. Non meno
pres t ig iosa  sa rà   la   r i cca  p la tea  deg l i
stakeholder che parteciperanno a questa
edizione: Regioni e Comuni, Ispra e Arpa,
industria, comparto oil, porti, autostrade,
ferrovie e consorzi di bonifica. Tra le migliori
imprese di servizi e tecnologie presenti a
RemTech,  a lcune conferme d i  sp icco
riguardano Saipem, Syndial ed Eni. Un ruolo
centrale nella definizione dei contenuti sarà
ricoperto da università e centri di ricerca,
por ta to r i  d i  p roge t t i   eu rope i  e  d i  a l ta
conoscenza, professionisti, associazioni con le
quali sono state siglate importanti convenzioni,
e dagli esperti del comitato scientifico e di
indirizzo. L' area espositiva di RemTech,
altamente qualificata, presenterà anche quest'
anno alla community delle bonifiche  imprese,
amministrazioni, associazioni, istituzioni,
professionisti, università, industria, comparto petrolifero e settore immobiliare  aziende, prodotti e
servizi di eccellenza. Oltre cento sessioni congressuali con relatori di assoluto livello internazionale,
corsi di formazione permanente (accreditati per l' aggiornamento professionale) per operatori, autorità e
decision maker, incontri tecnici promossi dagli espositori, prove pilota e dimostrazioni scandiranno il
programma della manifestazione, che si annuncia di profilo particolarmente elevato. Il tema delle
bonifiche  di terreni, acque di falda, aree urbane dismesse, Sin  sarà trattato dal punto di vista del
benchmarking rispetto agli altri Paesi europei, dello sviluppo del modello concettuale, degli approcci
integrati, delle tecnologie e degli strumenti più innovativi (da Isco a Plume Stop), delle esperienze e
degli incentivi per la riconversione, e degli impianti pilota. L' agenda dei lavori sarà, poi, dettata dall'
aggettivo "ambientale": l' emergenza, il rischio  chimico, biologico e legato all' amianto, ma anche l'
analisi del rischio , il monitoraggio, l' inquinamento e le ripercussioni sulla salute, il danno (rischi e oneri
delle imprese, sanzioni e impatto sul business, rimedi) e gli illeciti ambientali (corso di alta formazione).
Un appuntamento di rilievo è quello con la seconda edizione della RemTech Training School sulle
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tecnologie innovative di bonifica, con la presentazione dei casi applicativi più interessanti da parte delle
aziende e il coinvolgimento dei buyer stranieri più importanti, provenienti da Russia, Cina, Sudafrica e
Brasile, con i quali verranno organizzati B2B e tavole rotonde esclusive. Oltre a rientrare tra i numerosi
servizi offerti da RemTech, per garantire un aggiornamento costante in materia di mercati, bandi di
gara, eventi ed evoluzione normativa, la 'School' segna anche un primato tutto ferrarese. Si tratta, infatti,
della prima scuola italorussa sulle bonifiche e stabilisce un ponte non solo ideale ma anche operativo
tra Ferrara e Mosca dove, grazie a RemTech e in parallelo alla manifestazione, alcuni dei maggiori
esperti italiani di bonifiche interverranno presso l' Unido (Centre for International Industrial Cooperation
in the Russian Federation), in collaborazione con la Gubkin Russian State University of Oil and Gas.
Due le sezioni speciali di RemTech Expo: Coast Esonda Expo sulla gestione e tutela della costa, il
dissesto idrogeologico e la manutenzione del territorio, e Inertia sui rifiuti inerti, gli aggregati naturali,
riciclati e artificiali. Due anche i nuovi eventi paralleli che consolidano lo standing internazionale della
manifestazione e che si terranno contemporaneamente a RemTech: The Sustainable Remediation
Conference 2014 e l' International Symposium on Sediment Management I2SM, che porteranno a
Ferrara 400 tra i maggiori esperti mondiali di bonifiche e gestione dei sedimenti.
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Il simposio degli ecologi

SI CHIUDE oggi al Polo Chimico Bio Medico di
via Borsari  i l  congresso nazionale della
Società Italiana di Ecologia, organizzato da
Elisa Anna Fano, ordinario del Dipartimento di
Scienze della Vita e Biotecnologie di Unife, e
dai suoi collaboratori. «Compito degli ecologi 
spiega  è dialogare con altre scienze e
contribuire alla possibile risoluzione dei
problemi».
Biodiversità, servizi ecosistemici, invasione di
specie al iene,  'ecological economics' e
gestione dei bacini fluviali sono alcuni dei temi
del congresso, che vedrà svolgersi oggi alle
16.15 nell' Aula E2 la tavola rotonda «La
gestione delle risorse della pesca come
strumento di conservazione della biodiversità
nelle acque di transizione».
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CENTO IL COMITATO 'NO AUTOSTRADA': «MEGLIO L' ATTUALE SUPERSTRADA»

«Cispadana, dal ministero critiche al progetto»

«QUELLO del Ministero per i beni culturali e
architettonici sulla Cispadana, non cancella
certo l' autostrada, ma pone molteplici critiche
al progetto medesimo». Ad affermarlo è il
componente del Coordinamento cispadano
'No autostrada', Nelson Zagni, che rileva come
nel documento vi siano parecchi rilievi alla
società concessionaria Arc: «Altezza dell'
autostrada, che per il 39% del percorso supera
i 2.5 metri, troppi caselli, troppe zone di
servizio, eccetera  afferma . Ma allo stesso
tempo, si dice anche favorevole se fossero
accettate alcune modifiche, che riguardano il
tracciato completo.
Per quanto riguarda Cento, si pone molta
attenzione alla zona della Partecipanza
Agraria, area sotto vincolo paesaggistico da
tutelare,  per cui  non v iene accet tato  i l
passaggio in superficie, ma si accetterebbe il
passaggio in galleria, molto dispendioso,
oppure il passaggio a nord di Alberone, che
vuole dire  in centro al  paese». Questo
tracciato, ricorda Zagni, in passato ha fatto
insorgere tutti gli abitanti, «perché oltre a
rendere la vita del paese invivibile, andrebbe a creare un muro invalicabile. Ma per Cento c' è dell' altro.
La nuova strada che collegherebbe il casello di Pilastrello a Cento attraversa la tenuta Torre Spada,
zona molto interessante dal punto di vista archeologico, quindi si chiede di spostare questa strada in
altra zona, in caso contrario, si ordina di eseguire gli eventuali lavori sotto osservazione della
Soprintendenza».
In sostanza, conclude Zagni, si vedrebbe con maggiore benevolenza la continuazione dell' attuale
superstrada, «che porterebbe più servizio alla collettività, con un minore impatto ambientale, cosa che il
Coordinamento cispadano sostiene da anni».
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ARGENTA.

Lavori sul Reno, partito il cantiere da 190mila euro

PARTITI ieri i lavori di consolidamento delle
sponde del Fiume Reno, a Ponte Bastia. Il
cantiere, atteso da due anni, chiuderà tra circa
un mese. E' stato aperto prima dell' autunno, in
anticipo cioè rispetto la stagione delle piogge
e di piena. L' intervento, avviato in prossimità
dell' attraversamento ferroviario, costerà
190mi la  euro .  G ià   in  az ione  ruspe ed
escavatori, subito impegnati, come spiegava
a l la  consegna de l l '  opera   l '  a rch i te t to
Ferdinando Petri, responsabile unico del
servizio tecnico di bacino della regione Emilia
Romagna, «nel la parziale prof i latura e
ricostruzione delle golene franate, la loro
sagomatura, rafforzamento e contenimento,
con la posa di una scogliera di massi ciclopi
fermat i  da pal izzate.  Non s i  esc lude  l '
eventuale recupero e bonifica di residuati
bellici, si metterà anche mano allo sfalcio e
pulizia della folta vegetazione che cresce a
dismisura, ed ha raggiunto livelli insostenibili
lungo le rive. Da qui il problema dei tronchi d'
albero e legname, che sradicati dalla corrente,
vengono trascinati a mare, ma finiscono per
impigliarsi tra i piloni del ponte, frenando il regolare flusso dell' acqua, la cui pressione ha inabissato
larghe fette di terreno, sia dalla parte ferrarese che romagnola.
«La situazione è grave, il rischio da danno idraulico altissimo  aggiunge Petri alla presenza dei sindaci
coinvolti Antonio Fiorentini, Mauro Venturi (Alfonsine) e Paola Pula (Conselice) , l' intervento è dunque
inderogabile. Oltre alla messa in sicurezza e ripristino della stabilità degli argini, c' è da affrontare anche
la questione della tutela dei siti soggetti a vincoli ambientali».
Il tutto mentre si fa largo l' ipotesi di incentivare il taglio, almeno due volte l' anno, di alberi, erbacce ed
arbusti, soprattutto nel punto più critico: alla confluenza cioè del torrente Idice, che a Ponte BastiaSan
Biagio si immette nel Reno.
Nando Magnani.

NANDO MAGNANI
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COMACCHIO.

«Piano ecologico» L' Ente per i parchi dà il suo via
libera

L' ENTE per i parchi e la biodiversità 'Delta del
Po' ha dichiarato la propria condivisione al
Piano di  s taz ione del  centro stor ico d i
Comacchio. Dopo le polemiche accese dei
giorni scorsi, anche l' Ente interviene nella
querelle della cementificazione. Secondo il
presidente Massimo Medri e la direttrice
Lucilla Previati il Piano di stazione del Centro
storico di Comacchio costituirebbe un nuovo
modello di sviluppo del territorio, che «se
adeguatamente sostenuto e confermato anche
dal costituendo Psc, dovrà basarsi sulla
rigenerazione e sulla difesa del paesaggio, sul
rispetto e sulla difesa della natura e sulla
capacità innovativa di fare impresa puntando
alla qualità e all' eccellenza degli interventi».
Nel Piano, specificano i due dirigenti, sarebbe
previsto un rafforzamento del filtro fra le zone
di Parco vero e proprio e il resto del territorio
grazie all' aumento delle «zone contigue, aree
di dialogo con la possibilità di realizzare opere
e infrastrutture in sintonia con gli obiettivi
general i  del Parco». Una delle delibere
approvate dal Comune nell' ultimo consiglio
comunale «fissa la regola che non potranno esserci nuovi volumi al di fuori di quelli previsti dalle norme
vigenti». Ma soprattutto preme la ricostituzione del Bosco Eliceo, prevista dal Piano «nelle aree contigue
per diversi chilometri di lunghezza e per una superficie complessiva di circa 140 ettari assolutamente
inedificabili». Il Bosco, dicono, «in parte riscatta ecologicamente il paesaggio antropizzato e costituisce
l' elemento strategico a cui si devono collegare le varie progettazioni».
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COMACCHIO IL PROGETTO È PATROCINATO ANCHE DALL' UNESCO.

Arrivano volontari da tutto il mondo per la pulizia e la
cura del territorio

È STATO presentato ieri alla Manifattura dei
Marinati a Comacchio il Campo internazionale
di volontariato 'Between history and nature in
the valleys of Comacchio' (Tra storia e natura
nelle valli di Comacchio), inserito nell' Unesco
'World Heritage Volunteers 2014', che dal 15
al 28 settembre) coinvolgerà una quindicina di
giovani provenienti da tutte le parti del mondo.
I ragazzi, accompagnati dal traduttore del Fai
d i  Ferrara,  Andrea Raimondi ,  saranno
impegnati in attività pratiche e teoriche relative
alla tutela, valorizzazione e promozione del
territorio del Parco con le sue peculiarità. Il
progetto parte da un' intuizione del Fai giovani
di Ferrara, come chiari to dal le  ideatr ici
Raffaella Zanotti, coordinatrice del Fai Giovani
di Ferrara, e Valeria Farinelli, coordinatrice del
campo, che ha presentato l' idea all' Unesco
ottenendone il patrocinio. Il campo durerà due
settimane in cui i volontari si dedicheranno al
territorio nei suoi vari aspetti: interverranno
sulle dune e su alcune parti del territorio per
attività pratiche di pulizia, poi incontreranno gli
esperti del Parco del Po che spiegheranno
loro aspetti di grande rilevanza del Parco, anche in vista della sua valorizzazione e promozione. Il
progetto ha attirato le attenzioni delle istituzioni e di sponsor privati che hanno voluto garantire il loro
sostegno anche economico alla lodevole iniziativa, partita dai giovani per altri giovani, allo scopo di
portare avanti quelli che sono i principi del Fai: tutela, valorizzazione, promozione dell' ambiente e del
territorio. L' assessore al Turismo Sergio Provasi ha sottolineato l' importanza del progetto per un
comune a vocazione turistica come Comacchio che vuole aprirsi sempre di più al mercato estero: «Il
nostro patrimonio valorizza ulteriormente la nostra offerta turistica. Si è avviata una collaborazione che
spero duri nel tempo». Lucilla Previati, direttrice del Parco Delta del Po Emilia Romagna: «Spero sia l'
inizio di un lavoro che coinvolge l' intero Delta del Po  ha detto . È importante che un programma del
genere parta da Comacchio, perché qui l' equilibrio fra terra e acqua ha creato un paesaggio
caratteristico». E rivolgendosi ai giovani presenti: «Pulirete dune, vedrete la zona Unesco nella città di
Ferrara, la biodiversità, e tutto questo insieme, natura e opera dell' uomo, fanno il paesaggio e
contribuiscono all' economia». «Come Provincia vogliamo valorizzare i giovani che si impegnano nel
volontariato  ha sottolineato invece la presidente Marcella Zappaterra . La sensibilità verso i temi
ambientali è una condizione imprescindibile».
Cinzia Boccaccini.

BOCCACCINI CINZIA
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oggi al quartiere fieristico.

Remtech Expo 2014, la tutela dell' ambiente
Il ministro Galletti inaugura l' evento più specializzato nella bonifica dei siti contaminati.

Questa mattina alle ore 9.30 al quartiere
f ier is t ico (v ia del la  F iera 11)  c i  sarà  l '
inaugurazione di Remtech Expo 2014, l '
evento italiano più specializzato nella bonifica
dei siti contaminati e nella riqualificazione del
territorio.
Sono previsti: il saluto inaugurale del Ministro
dell' Ambiente e della Tutela del Territorio e
del Mare, Gian Luca Galletti e gli interventi di:
Claudio de Vincenti, Vice Ministro dello
Sviluppo Economico; Maurizio Pernice,
Direttore Generale per la Tutela del Territorio
e del le Risorse  Idr iche,  Ministero del l '
Ambiente e della Tutela del Territorio e del
Mare; on. Chiara Braga, Camera dei Deputati,
componente della Commissione Ambiente,
Territorio e Lavori Pubblici; on. Alessandro
Bratti, Camera dei Deputati, componente della
Commissione Ambiente, Territorio e Lavori
Pubblici; Claudia Maria Terzi, Assessore all'
Ambiente, Energia e Sviluppo sostenibile della
Regione Lombardia; Giovanni Romano,
Assessore al l '  Ambiente del la Regione
Campania; Nicola Zanardi, Presidente di
Ferrara Fiere Congressi.
In sessione parallela, il focus "Coast Esonda"
sul dissesto idrogeologico e la prevenzione dei
rischi sarà inaugurato da: Sergio Chiamparino, Presidente della Conferenza StatoRegioni e Presidente
della Regione Piemonte Vera Corbelli, Segretario Generale dell' Autorità di Bacino Nazionale dei Fiumi
LiriGarigliano e Volturno, e nuovo Commissario Straordinario per l' intervento urgente di bonifica
ambientalizzazione e riqualificazione dei SIN di Taranto e Statte; Renato Grimaldi, Ministero dell'
Ambiente e della Tutela del Territorio e del Mare; Paola Pagliara, Dipartimento della Protezione Civile
(Roma).
Al termine della mattinata, alla presenza dell' assessore alla Sicurezza territoriale, alla difesa del suolo e
della costa, e alla protezione civile della Regione EmiliaRomagna, Paola Gazzolo, l' assessore all'
Ambiente e all' Energia della Regione Friuli Venezia Giulia, Sara Vito, sottoscriverà l' adesione della sua
Regione alla "Carta di Bologna", documento di grande interesse che punta a rilanciare le politiche
europee per lo sviluppo sostenibile e la protezione delle coste del Mediterraneo.
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san biagio  ponte bastia.

Lavori finiti in due settimane

SAN BIAGIO Se il maltempo non ci metterà lo
zampino, tempo 1520 giorni e i lavori di
messa in sicurezza del fiume Reno a Ponte
Bastia, saranno ultimati.
La rassicurazione è giunta  ier i  matt ina
direttamente sull ' argine del fiume Reno
quando   F e r d i n a ndo  Pe t r i ,  ma s s imo
responsabi le del l '  ex genio c iv i le del la
Regione, ha incontrato i sindaci Antonio
Fiorentini (Argenta), Mauro Venturi(Alfonsine)
e Paola Pula (Conselice).
Da lunedì infatti, un escavatore ha iniziato l'
intervento grazie al finanziamento di 190 mila
euro prelevati dai capitoli della "somma
urgenza".
«L' intervento non era rimandabile  ha tenuto
a spiegare l' architetto Petri  anzi, andava
iniziato prima ma per problemi tecnici ed
economici siamo ad oggi. La situazione è di
particolare gravità là dove c' è stata un'
erosione continua e pericolosa per la stabilità
degli argini. Un' erosione che non è altro che la
conseguenza imposta dai vincoli ambientali
de l l e  S ic /Zps ,   che ,  pu r t roppo ,  non  c i
consentono di intervenire ma ciò facendo si
mette a rischio la sicurezza idraulica».
Recandosi al centro del ponte Bastia, presenti
le delegazioni comunali, Petri ha illustrato l' intervento che prevede il taglio delle vegetazione a monte e
a valle per una lunghezza di 5600 metri, la bonifica degli ordigni, poi la riprofilatura della golena e la
posa di massi ciclopici in quella pericolosa ansa golenare che si è venuta a creare a ridosso dell' argine
sinistro.
Per quanto riguarda poi i motivi di questi cedimenti della golena, Petri ha spiegato che i tronchi caduti in
acqua, ruotando nei vortici, picchiano nelle golene come un martello pneumatico indebolendone la
struttura. Se a questo si aggiunge la violenza della corrente, il risultato è sotto gli occhi di tutti.
Tornando all' intervento, questo riguarderà la parte più pericolosa proprio quella che guarda verso
S.BiagioFilo. La legna verrà portata alla centrale di Bando e alla richiesta di chi dovrà togliere la diga di
legna che si è nuovamente formata fra i piloni, Petri è categorico: «La legge parla chiaro è l' Anas. Non
esistono interpretazioni». Il sindaco Antonio Fiorentini si è dichiarato soddisfatto per il risultato raggiunto
grazie anche al continuo pressing fatto a più mani sull' assessore Regionale Paola Gazzolo. (g.c.
)
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Partono gli scavi della "terramara" di Pilastri e
arrivano subito le prime sorprese  FOTO

Ieri, alla presenza del sindaco Alan Fabbri,
degli assessori Aria e Saletti del Comune di
B o n d e n o   e   d e l   f u n z i o n a r i o   d e l l a
Soprintendenza per i Beni Archeologici dell'
Emilia Romagna Valentino Nizzo, è stata
inaugurata la campagna di scavo 2014 del sito
archeologico della terramara di Pilastri, la
p r ima de l le   t re  annua l i  p rev is te  da l la
convenz ione   s t i pu l a t a   t r a  Comune  e
Soprintendenza. Alle ricerche sul campo
stanno lavorando gli studenti delle Università
degl i  Studi  d i  Padova e Ferrara con  la
collaborazione dei Gruppi Archeologici di
Bondeno e Ferrara, coordinati dalla ditta
P.ET.R.A. di Padova. Dinnanzi al sindaco, che
h a   d a t o   a v v i o   a l l o   s c a v o   d a n d o
simbolicamente il primo colpo di "trowel" (la
caratteristica cazzuola usata dagli archeologi),
le prime ore di attività si sono rivelate molto
proficue grazie al ritrovamento di una piccola
scheggia d' ambra di probabile provenienza
baltica. Tale rinvenimento si aggiunge ai
frammenti precedentemente recuperati negli
scavi  del  1989, che fanno di  Pi lastr i   la
propaggine più orientale di distribuzione dell'
ambra in ambito terramaricolo e anche quella
più vicina in assoluto al corso del fiume Po, l'
antico Eridano entrato nel mito proprio perché
i Greci vi localizzavano le leggende sull' origine dell' ambra, sgorgata dalle lacrime pietrificate delle
sorelle di Fetonte, lo sfortunato figlio del Sole, folgorato da Zeus per impedirne la corsa omicida col
carro solare del padre. Tale scoperta conferma pienamente il ruolo avuto da Pilastri in relazione al
corso del Po, vera e propria autostrada dell' antichità, in un importante punto di snodo tra le rotte
commerciali che congiungevano i valichi appenninici con quelli alpini e il Mediterraneo col Centro
Europa nel corso dell' età del Bronzo e costituisce il migliore auspicio possibile per il futuro della
campagna appena avviata. Lo scavo si concluderà il 31 ottobre. Ti potrebbero interessare anche:
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